
 
 
 

Savièse, le 16 mai 2022 
 
 

 
Aux membres de ComptaVal 

 
 
 
 
ASSEMBLEE GENERALE 2022 – ORDRE DU JOUR 
 
 
Cher(e)s Membres, 
 
Conformément à notre invitation du 12 mars 2022, nous avons le plaisir de vous confirmer la tenue de 
notre prochaine Assemblée Générale le  
 

Jeudi 9 juin 2022 à 16h30 
 

à l’hôtel Nendaz 4 Vallées & Spa, Chemin des Cibles 17, 1997 Haute-Nendaz. 
 
  

ORDRE DU JOUR 
 
 Mot de bienvenue et contrôle des présences 

 PV de l’assemblée générale du 17 septembre 2021 

 Rapport du Président 

 Présentation des comptes 2021 

 Rapport des vérificateurs de comptes 

 Décisions : 
- Approbation des comptes 2021 
- Décharge aux organes 

 Nominations statutaires 

 Admissions et démissions 

 Divers 
 
 
Dans l’attente de vous rencontrer, nous vous adressons, Cher(e)s Membres, nos cordiales salutations. 
 
       
 
 Pour le comité : 

 
 Samuel Romailler, Président 



 

 
 

PROCES-VERBAL DE L’ASSEMBLEE GENERALE 
DU VENDREDI 17 SEPTEMBRE 2021 A ORSIERES 

 
 

L’assemblée générale a été convoquée le 20 août 2021 par le Président, Samuel Romailler, avec 
l’ordre du jour suivant : 
 

1.  Contrôle des présences 
2.  Procès-verbal du vote par correspondance 2020 
3.  Rapport du Président 
4.  Lecture des comptes de l'exercice 2020 
5.  Rapport des vérificateurs 
6.  Approbation des comptes 2020 
7.  Nominations statutaires 
8.  Admissions et démissions 
9.  50 ans de Comptaval 
10.  Divers 
 
Avant l’assemblée générale, Yves Moulin du groupe « Les Moulins de mon cœur » nous 
interprète un morceau d’accordéon. Avec son frère Christian, ils assurent l’animation musicale 
de la soirée. 
 
Le Président ouvre l’assemblée générale à 17h15 et constate que celle-ci a été convoquée dans 
les délais et qu’elle est valablement constituée. Aucune remarque n’est formulée quant au 
contenu de l’ordre du jour. 
 
 

1. Contrôle des présences 
Le Président souhaite la bienvenue aux 58 membres présents. Il les remercie d’avoir répondu à 
l’invitation malgré les restrictions sanitaires encore en vigueur et se réjouit qu’on puisse à 
nouveau se retrouver en présentiel. 
 
 

2. Procès-verbal du vote par correspondance 2020 
Le Président présente les résultats du vote par correspondance 2020. Lors du vote par 
correspondance, les comptes annuels 2019 ont été approuvés à 100% et la proposition de réduire 
de 50% la cotisation 2020 a été validée par 94.66% des votants. Le procès-verbal du vote par 
correspondance 2020 est approuvé à l’unanimité. 
 
 

3. Rapport du Président 
La vie de l’association a été passablement chamboulée en cette période de Covid-19, 
principalement avec l’impossibilité de nous rassembler « physiquement ». Votre comité est 
toutefois resté très actif et notamment en vous proposant des conférences sous forme de 
webinaires. 
 
 
 



De septembre 2019 et jusqu’à ce jour, nos activités ont été les suivantes : 
 

Visite entreprise TMR SA à Martigny du 6 septembre 2019 
 
Nous remercions Steve Biolaz, membre de notre association, pour l’animation de cette très 
intéressante visite. Hormis les réceptions des lauréats, cet événement fut la dernière occasion 
de nous retrouver en présentiel avec les membres avant l’assemblée générale de ce jour. 
 

Réception des lauréats du 14 octobre 2020 
 
La réception s'est déroulée à l’Espace Provins à Sion en compagnie des professeurs et des 
experts aux examens.  
En 2020, 14 valaisan(ne)s ont obtenu le brevet fédéral de spécialiste en finance et comptabilité 
et 8 ont obtenu le diplôme d'expert en finance et controlling. 
 

Webinaires 
 
3 conférences, en format webinaire, ont été organisées sur des sujets d’actualité entre juin 
2020 et juin 2021 : 
 

 RH – L’organisation du travail à l’épreuve du Covid-19 - 15 juin 2020 
Webinaire animé par Stéphane Haefliger et Kristel Rouiller. 
 

 La Protection des données – 28 avril 2021 
Webinaire animé par Me Sébastien Fanti et Yan Corbaz. 
 

 Covid-19 – Une opportunité pour faire évoluer son entreprise – 16 juin 2021 
Webinaire animé par Fabrice Germanier avec les intervenants suivants : Fabrice Haenni 
(Distillerie Morand), Vincent Roten (agriculteur) et David Garcia (Felix Bureautique).  
 

 

Réception des lauréats du 10 septembre 2021 
 
La réception s'est déroulée à l’Espace Provins à Sion en compagnie des professeurs et des 
experts aux examens.  

15 valaisan(ne)s ont obtenu le brevet fédéral de spécialiste en finance et comptabilité et 3 ont 
obtenu le diplôme d'expert en finance et controlling. 

Des analyses sur les résultats ont été présentées. Le taux de réussite du brevet en Suisse 
romande est de 52%. Au niveau du diplôme, nous constatons un important écart entre le taux de 
réussite romand de 40% et le taux alémanique de 76%. Le Président rappelle la volonté de 
Comptaval de défendre les titres. Des discussions sont actuellement en cours à ce sujet. 
 

Perspectives et réflexions 
 
Après discussion avec certains nouveaux membres, le comité va étudier la possibilité de 
favoriser l’échange entre les membres par l’utilisation d’une plateforme numérique. 

Le prochain séminaire sur la TVA dans les associations culturelles et sportives ainsi que dans 
l’agriculture aura lieu le 10 novembre 2021. 
 

 



4. Lecture des comptes de l'exercice 2020 
 
Carline Aebi commente les comptes de l’exercice 2020. Il en ressort un bénéfice de  
CHF 4'199.70. Le montant important de cotisations à encaisser est dû à la facturation de  
celles-ci en décembre 2020. Un montant de CHF 15'000 a été provisionné pour les 50 ans de 
Comptaval en 2022. 

Au 31 décembre 2020, la fortune de l’association s’élève à CHF 129'020.38.  

La trésorière est remerciée pour son précieux travail. 
 
 

5. Rapport des vérificateurs 
 
Les comptes 2020 ont été révisés par Thomas Morard et Loïc Bruttin. La lecture du rapport est 
faite par Thomas Morard. Les vérificateurs proposent à l’assemblée d’accepter les comptes tels 
que présentés. 
Les vérificateurs sont remerciés pour la tâche accomplie. 
 
 

6. Approbation des comptes 2020 
 
Sur la base du rapport des vérificateurs, les comptes 2020 sont acceptés à l’unanimité par 
l’assemblée et décharge est donnée tant aux réviseurs, qu’aux membres du comité. 
 
 

7. Nominations statutaires 
 
Après 13 ans de bons et loyaux services au sein du comité de Comptaval, Antoine Tornay nous 
a fait part de son souhait de se retirer du comité. Le Président relève sa fiabilité, son engagement 
au sein du comité mais également en faveur de l’économie valaisanne. Au nom de toute 
l’Association, nous lui transmettons nos sincères remerciements, et lui souhaitons nos meilleurs 
vœux de bonheur et de réussite. 
 
Antoine Tornay adresse quelques mots à l’assemblée. Il recense les lieux des assemblées 
générales de 2009 à 2021 qui nous ont amenés successivement à Champéry, Crans-Montana, 
Aigle, Zermatt, Verbier, Sion, Aigle, Lens, Nendaz, Bex-Monthey, Evolène et Orsières sur ses 
terres. Il lance un appel du pied pour organiser une prochaine assemblée générale dans le Val 
d’Anniviers. Il rappelle son attachement aux valeurs de Comptaval et relève l’importance du 
bénévolat. Il remercie chaleureusement ses collègues du comité ainsi que les 3 présidents avec 
lesquels il a œuvré : Antoine, José et Samuel. 
 
Le comité propose ensuite l’élection d’Aurélie Bressoud, qui a obtenu son diplôme en 2017. 
Aurélie est déjà active au sein du comité depuis plus d’une année, mais nous n’avons pas voulu 
procéder à son élection par correspondance, raison pour laquelle nous le faisons ce soir. Elle est 
active professionnellement au sein de la Fiduciaire de l’Entremont. Aurélie est élue à l’unanimité 
par acclamation. 
 
Le renouvellement des autres membres du comité aura lieu en 2022. Le Président rappelle que 
le comité œuvre bénévolement. 
 
Le mandat des réviseurs des comptes, Loïc Bruttin et Thomas Morard, est renouvelé pour une 
durée de 2 ans. 
 
 
 



8. Admissions et démissions 
 
Les 19 membres suivants ont demandé leur admission : BEROD Alexandre, BERTHOUZOZ 
Laurent, DA COSTA Stéphane, DESSIMOZ Romain, DURGNAT Stéphanie, GERBESHI 
Kushtrim, HASANI Nazmi, LONFAT Jenny, MABILLARD Doris, MARIETHAN Sevrine, MELLY-
RUDAZ Nadège, METRAUX Freddy, OSENDA Loyan, PICADO SERENO Tatiana, REY Florian, 
ROUX Amaury, SIERRO Elodie, VONLANTHEN MUDRY Brigitte, ZENHAUSERN Warren. 
 
Les démissions sont au nombre de 22 : ALBASINI Yvon, ALTER Corine, AMACKER Anne-
Catherine, ARNOLD Olivier, BENEY Elisabeth, BERGUERAND Maude, BOLETINI Granit, 
CARRON Ingrid, DA SILVA Mélanie, DE IACO Kevin, EVEQUOZ Félix, GRANGES Jean-Marcel, 
HERITIER-SCHLICHT Corinne, LENZ Valérie, MASSY Pierre-Alain, MENDES LEAL Charlotte, 
MOTTIER Alain, PERRAUDIN Léonard, POLI Alexandre, SARRASIN Yoann, SOLLIARD Noël-
Eric, VALETTE Emilie. 
 
Nous devons déplorer le décès de 2 de nos membres : 

 Didier TORNAY, né en 1964, décédé le 30 décembre 2020 
 Johanna LE BERRE, née en 1990, décédée le 13 janvier 2021 

Une minute de silence est respectée en leur mémoire. 
 
Ainsi, à ce jour, 422 membres font confiance à notre association et nous les en remercions 
chaleureusement. L’assemblée accepte à l’unanimité toutes les demandes d’admissions, 
respectivement les démissions. 
 
 

9. 50 ans de Comptaval 
L’année 2022 sera importante pour notre association, puisque nous fêterons nos 50 ans ! Le 
comité souhaite marquer ce passage comme il se doit et organiser un événement pour les 
membres conforme à nos valeurs de convivialité et de partage.  
Un comité ad hoc est en cours de constitution pour l’organisation de ce jubilé. La date de 
l’événement sera transmise aux membres d’ici la fin cette année 2021. 
 
 

10. Divers 
Notre prochaine activité sera le séminaire TVA du 10 novembre 2021 à l’Hôtel Vatel à Martigny. 
 
Claude Forclaz pose la question s’il est prévu de faire quelque chose pour les « membres âgés » 
comme par exemple une exemption de la cotisation à partir de l’âge de 95 ans. Le comité se 
penchera sérieusement sur la question ! 
 
Le Président, Samuel Romailler, clôt l’assemblée à 17h55 en remerciant les membres pour leur 
présence et souhaite une excellente suite de soirée à toutes et à tous. 
 
La soirée se poursuit avec une présentation de la Commune d’Orsières par son Président 
Monsieur Joachim Rausis.   
 
Benoît Tornay, président de la laiterie et Laurent Tornay nous présentent ensuite la laiterie et 
nous font visiter les installations. 
 
La soirée se poursuit autour d’un succulent et copieux repas servis par BTB. 
 
Orsières, le 17 septembre 2021 
 
 Pour le procès-verbal : 
  

 Clément Moix, membre du comité 


